
近日，北京邮区中心局工会组织职工开展了“同心同向同行”主题
团建活动。活动中，30多名职工分成两支队伍进行团队组建。每个队设
有队长，还有口号及队歌等，各小组成员分工协作，互相帮助、密切配
合，圆满完成7项比赛项目的挑战任务。 通讯员 梁岩 叶海涛 摄影报道

本报讯（记者 陈曦）近日，展
览路医院召开以“平台+努力=梦
想” 为主题的2018年青年职工代
表座谈会。会上，青年职工敞开心
扉，围绕职业发展、人生规划、科
室建设等畅所欲言。

会上 ，20余名青年职工代表
围绕自身职业发展， 设定人生第
一个五年发展规划， 将自身发展
与科室发展相结合， 为科室发展
建言献策以及将医院发展和个人

努力相结合三大主题板块进行了
相互交流。大家敞开心扉，畅所欲
言， 言谈中无不体现出青年职工
的抱负、朝气和进取心。医院相关
负责人表示， 希望通过此次座谈
会，倾听青年职工的心声，让青年
职工感受到医院对于青年人才的
重视， 进一步激发他们的工作热
情，同时也了解他们的需要，帮助
他们树立正确的人生导向， 引导
他们更好地进行职业生涯规划。
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学习贯彻中国工会十七大精神
开创新时代首都工会工作新局面

展览路医院职工畅所欲言职业发展

银行业谈薪纳入年金和温暖基金项目
提高高级专业人才、关键岗位职工待遇等成为今年工资协商重点

本报讯（记者 刘欣欣） 20日，
北京银行业2018年度工资专项集
体协商会议召开， 中国工商银行
北京市分行、 中国农业银行北京
市分行、中国光大银行北京分行、
中国民生银行北京分行等10家银
行的工会、 人力资源部相关负责
人参加会议。

现场，7名企业方代表、7名职
工方代表就 《北京银行业2018年
度工资专项集体合同 （草案）》发
表意见，进行现场协商讨论。每位
代表就行业最低工资标准、 工资

调整机制、工资支付方式、职工加
班加点、职工福利费用使用、高级
专业人才待遇、职工带薪休假、企
业年金制、温暖基金项目、工资分
配情况公开等内容进行探讨。双
方在相互尊重、坦诚合作、互谅互
让的友好氛围中， 顺利完成了本
次协商会议的全部内容。

记者了解到， 在去年依法落
实职工最低工资标准、 工资增长
幅度、工资支付方式、职工加班加
点工资、职工福利费使用、职工带
薪休假等权益的基础上， 今年银

行业将协商重点落在了企业年
金、企业“温暖基金”，提高企业高
级专业人才、 一线关键岗位职工
待遇等方面。 北京银行业协会副
秘书长王钢作为企业方首席代
表， 中国金融工会北京工作委员
会主任倪卫东、 北京市金融工会
主席史利国作为职工方首席代表
全程参与协商。

据介绍，北京市金融工会、中
国金融工会北京工作委员会和北
京市银行业协会于今年7月着手
进行北京银行业2018年度工资集

体协商工作。在前期工作中，认真
调研分析了北京银行业劳动关系
现状，举办了银行领导、工会、人
力资源等相关部门负责人学习培
训， 提出了北京银行业2018年度
工资集体协商议题。 今年协商的
主要内容， 贯彻落实了北京市总
工会、 中国金融工会关于集体协
商提质增效的总体要求， 继续巩
固集体协商建制率， 提升集体协
商质量，深化“四必谈”、开展“ 4+
N” 协商， 重点围绕建立企业年
金、企业“温暖基金”，提高企业高

级专业人才、 一线关键岗位职工
待遇和加强履约监督等内容，广
泛征求企业和职工的意见， 努力
提高企业、职工的参与率、知晓率
和满意度。

根据协商会议记录， 会后将
由工会和职工方制作出 《北京银
行业 2018年度工资专项集体合
同》正式文本。在近期将召开的银
行业集体协商签字仪式暨北京金
融系统推进企业集体协商工作会
议上，由双方首席代表正式签署，
随后由各银行进行二次确认。

本报讯 （记者 余翠平）近
日， 丰台区总工会召开十二届
七次委员（扩大）会议。卢沟桥
地区总工会主席苟光茂分享了
未来地区总工会践行中国工会
十七大精神的具体行动。

苟光茂说， 作为中国工会
十七大的一名代表能够参加这
样的盛会，十分荣幸。回到工作
岗位， 要以实际行动践行中国
工会十七大精神。 “未来，我们
要对基层单位出台涉及广大职

工民主管理、社会保障、工资调
整、带薪年休假、大病救助、棚
户区宅基地腾退等相关办法
时， 先行进行职工群众权益风
险评估， 从源头上切实维护地
区职工的合法权益。”

苟光茂说， 卢沟桥地区总
工会接下来还要落实党中央要
求，注重知识型劳动者、技能型
劳动者、 创新型劳动者的培养
造就，以“当好主人翁，建功新
时代”为主题，开展体现地区特

色的建筑业职工、餐饮业职工、
电力抢险职工、 专职消防队伍
的劳动技能竞赛， 发挥好职工
的主力军作用；此外，在鼓励地
区职工通过学习提升， 取得技
能技术资格证书、资格认证，增
加就业技能的同时， 要大力开
展职工转岗培训、 职业技能提
升培训、 岗位练兵活动等职业
助推行动， 全方位提升基层职
工的职业技能，激发职工成才、
企业成长，促进地区转型发展。

丰台区卢沟桥地区总工会

激发职工成才企业成长 促进地区转型发展

学学精精神神 见见行行动动
近日，北京环卫集团固废

物流公司大屯转运站分会的
会员对中国工会十七大报告
和《中国工会章程（修正案）》
进行了学习。大家回顾了中国
工会近年来的发展，了解了今
后的工作方向。大屯转运站分
会主席表示，作为职工群众的
“娘家人”， 工会组织要以积
极、精准的作为，解决好职工
群众最困难、最忧虑、最急迫
的问题， 以实际行动学习好、
宣传好、贯彻好、落实好中国
工会十七大精神。

通讯员 张楠文 辛娅伟
摄影报道

本报讯 （记者 陈曦） 近日，
西城区大栅栏街道总工会召开企
业沟通会， 本次会议以 “聚焦企
业需求 加强精准服务” 为主题，
吸引了地区前门那家 、 祖母厨
房、 将将餐饮等10家已建会企业
和1家未建会企业参会。

会上， 大栅栏街道总工会介
绍了针对基层企业工会会员的
普 惠 制 活 动 。 已 建 会 企 业 在
工会如何为职工服务 、 工会在
企业运转中能起到的作用等方面
进行了交流。 未建会企业针对经
费使用、 建会过程中的一些问题
提出疑问。 随后， 工会核算中心
工作人员对工会经费的 “收 、

管、 用”、 互助保险的办理进行
了详细讲解。

“沟通会非常及时， 给了我
们很多启发， 不仅让我们加深了
对工会的理解和认识， 也为我们
同行间的交流搭建了平台。” 祖
母厨房工会相关负责人介绍， 目
前， 很多餐饮企业都面临职工工
作时间长 、 人员流动性大等问
题， 而且因为是行业特点， 虽然
他们想了一些办法， 但是不太见
效。 此次沟通会上， 通过与同行
讨论， 大家一致认为可以通过加
强企业文化， 强化职工主人翁意
识的方法来尝试解决。

大栅栏街道总工会主席李玉

萍表示， 此次沟通会旨在加强对
2018年地区新建会企业的服务 ，
及 时 掌 握 企 业 以 及 职工最关
心、 最直接、 最现实的问题， 加
强精准服务， 同时， 帮助辖区未
建会企业更深入地了解组建工会
的益处， 提升工会组织覆盖率和
影响力。

大栅栏餐饮企业沟通会聚焦精准服务

本报讯（记者 马超）近日，北
京链家工会正式实施 “再生资源
回收利用计划”———在公司总部
的每个办公区域都放置了再生资
源回收袋，引导职工将快递盒、废
纸本、饮料瓶、报纸刊物等废旧物
品进行分类投放， 从而循序渐进
提升职工环保意识。

今年以来， 北京链家工会一
直在致力于号召和组织员工关注
社区生态，践行环保理念。为此，
链家工会在组建 “首都职工志愿

服务队” 后发起的第一项大型活
动，利用今年9月15日“世界清洁
日”首次走进中国的机会，发动职
工志愿者走上街头，同全球157个
国家的环保志愿者们一起捡拾垃
圾。 为了能将这项工作深入系统
地推进下去，目前，链家工会正与
自然之友、 北京零废弃等多家环
保组织展开合作， 希望通过驻守
在全市各个街区门店的职工志愿
者队伍推广环保意识， 示范和引
领更多社区群众爱护环境。

链家工会启动再生资源回收利用计划

本报讯 （记者 张瞳 ）北京公
交已经全面进入冬运状态，近日，
北京公交保修三厂领导班子成员
亲自带队，各车间党团员、技术骨
干组成车辆技术保障小分队共计
12支，前往广安胡同北口、张仪村
南、 菜户营等公交场站进行早发
车保障。

队员们重点对车辆发动机 、
底盘、转向、制动系统等进行发车
前最后检查，发现隐患及时排除，

确保车辆各项指标达到安全标
准， 保证了冬运高峰公交正常运
营。据了解，入冬之前，公交保修
三厂成立了冬运工作领导小组，
制定了冬运工作保障方案， 确保
各项措施落实到位。同时，该厂分
别在9个作业区设立宣传站，通过
电子屏、黑板报、广播等形式，教
育职工明确今年冬运工作的形
势、目标、重点及时间进度，切实
提高保车安、保车质的责任意识。

公交技术骨干小分队精准发力保冬运

团团建建活活动动挑挑战战自自我我
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